
07 DE DEZEMBRO DE 2023 –  às 13H

Presentes:  Presidente  João  Carlos  Gomes,  Vice-Presidente  Clemencia  Maria  Ferreira
Ribas e Conselheiros(as) Aurélio Bona Júnior, Christiane Kaminski,  Débora Vilas Boas
Talga  Weiller,  Décio  Sperandio, Fátima  Aparecida  da  Cruz  Padoan,  Flávio  Vendelino
Scherer,  Gilmara  Ana Zanata,  Jacir  José Venturi,  Maria  das Graças Figueiredo Saad,
Marcelo Oltramari, Maria Helena Ortega, Marise Ritzmann Loures, Marli Regina Fernandes
da Silva, Meroujy Giacomassi Cavet, Oscar Alves, Ozélia de Fátima Nesi Lavina e Silvana
Avelar de Almeida Kaplum.

I - Expediente                                                                                                               
a) avisos e comunicações; 
b) indicações e proposições.
c) distribuição de processo:

e-Prot: 21.411.785-1
Int..: Sindicato dos Estabelecimentos Particulares de Ensino do Paraná - SINEPE.
Mun.: Curitiba
Ass.: Consulta sobre Regimento Escolar e Projeto Político-Pedagógico dos 
estabelecimentos de ensino da rede privada.

II - Ordem do dia    
                                                                                               
a) e-Prot: 21.023.127-7
Int..:  Conselho Estadual de Educação do Paraná.
Mun.: Curitiba

As Ass.: Plano Anual de Trabalho do Conselho Estadual de Educação para o ano de 2024.
Rel.: Fátima Aparecida da Cruz Padoan 

III - Outros assuntos 
    
A 11.ª (décima primeira) Reunião Ordinária do Conselho Pleno, referente a 34.ª (trigésima

quarta)  Sessão,  foi  realizada  no  dia  07  de  dezembro  de  2023,  às  13  horas,  com a

presença  dos(as)  Conselheiros(as)  supracitados(as)  e  servidores(as)  do  Conselho

Estadual  de  Educação  do  Paraná  (CEE/PR).  Iniciando  a  Sessão,  o  Presidente  do

CEE/PR, Conselheiro João Carlos Gomes, agradeceu a presença de todos(as), fez a

chamada nominal dos Conselheiros(as) e constatou o número regimental necessário para

iniciar a Sessão. Em seguida, informou sobre a presença do Conselheiro Suplente Cícero

Manoel Bezerra e agradeceu em nome de todos(as) os(as) Conselheiros(as) o trabalho

desenvolvido no decorrer do ano pelos(as) assessores(as) e funcionários(as) em geral,

ressaltando o trabalho em parceria com a Secretaria de Estado da Educação (SEED) e

com a Secretaria da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior (SETI). Disse que o Conselho

Estadual de Educação do Paraná (CEE/PR) é privilegiado pelo assessoramento e apoio
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que  todos(as)  os(as)  servidores(as)  prestam,  e  com  isso,  foi  possível  finalizar  as

atividades  com eficiência  e  qualidade.  Informou  sobre  a  distribuição  do  processo  n.°

21.411.785-1, que foi sorteado para o Conselheiro Jacir José Venturi. O Presidente João

Carlos Gomes comentou que em 05 de dezembro de 2024 o CEE/PR completará 60 anos

e  que  o  próximo ano  será  de  comemorações.  Em seguida,  convidou  a  Conselheira

Fátima Aparecida da Cruz Padoan para o relato do protocolado n.º  21.023.127-7, que

trata do Plano Anual de Trabalho do Conselho Estadual de Educação para o ano de 2024.

Após leitura, o documento foi colocado em discussão e sugeridas adequações textuais, as

quais  foram acatadas pela  relatora.  Em seguida,  o  Presidente  do CEE/PR colocou o

referido documento em votação, que foi aprovado por unanimidade pelos membros do

Colegiado. Após, informou sobre sua participação nos dias 21 e 22 de novembro, em

Brasília, no evento  "Nova EJA: O Futuro da Educação no Brasil", iniciativa conjunta do

Serviço Social da Indústria (SESI) e do Conselho Nacional de Educação (CNE), que teve

como propósito fomentar discussões acerca das Diretrizes Nacionais da Educação de

Jovens  e  Adultos  (EJA).  Relatou  que  o  evento  foi  muito  produtivo e  contou  com  a

presença dos presidentes  do Fórum Nacional  dos Conselhos Estaduais  e  Distrital  de

Educação (Foncede), dos Conselheiros e Conselheiras da Câmara de Educação Básica

do Conselho Nacional de Educação, do Senador Flávio Arns – Presidente da Comissão

de Educação e Cultura do Senado Federal –, da Deputada Tabata Amaral, do Presidente

da Frente Parlamentar Mista da Educação, de representantes do Ministério da Educação

(MEC) e  do Ministério  do  Desenvolvimento  Social  e  Combate  à  Fome (MDS).  Neste

evento, foi demonstrada a experiência que o SESI implementou em 2017, em 24 unidades

federativas. O Projeto  foi  aprovado pelo  CNE e o  objetivo  do SESI  é que seja dada

sequência, com a participação integral de todos os estados da federação. Nesse Projeto,

o  currículo  foi  desenvolvido  especificamente  para  a  EJA,  de  forma  flexível  e

contextualizado  para  essa  modalidade  de  ensino,  construído  junto  ao  estudante,  e

principalmente, integrado ao mundo do trabalho. O material didático tem 962 módulos e

cadernos impressos para os discentes, multiambientes de aprendizagens em sala de aula

e oito itinerários formativos propedêuticos, ou seja, é uma ação de reconhecimento de

saberes, que são certificações por competência. Essa metodologia foi aplicada com 217

mil estudantes. Houve também uma etapa de Formação Docente específica para a EJA,

tendo em cada uma das 24 unidades federativas, um núcleo de formação de professores.

Foram apresentados dois modelos: o curso EJA presencial, com 40% da carga horária em

sala  de  aula,  40% da  carga  horária  no  trabalho  e  20% da  carga  horária  em outros

ambientes; e o curso EJA a distância, com 80% da carga horária na plataforma e 20% em

outros ambientes. O esforço entre MEC, MDS, CNE, Conselhos Estaduais de Educação e
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mantenedores  é  para  que  as  pessoas  que  não  possuem educação  básica  no  Brasil

possam  realizar  seus  estudos.  No  último  dia,  houve  um  Seminário  online sobre  a

Educação Profissional, com representantes da Austrália, Alemanha, México e Índia, no

qual apresentaram as experiências desses países. Hoje, o grande investimento no jovem

é a possibilidade da Educação Profissional, oportunizando-o para o mundo do trabalho.

Sobre  esse  assunto,  a  Conselheira  Christiane  Kaminski comentou  sobre  o  Projeto

Vercaliza,  que proporciona aos estudantes  o  aproveitamento  dos estudos dos cursos

técnicos  de  nível  médio  para  os  cursos  superiores  de  tecnologia. Em  seguida,  o

Presidente João Carlos Gomes comentou que mesmo com todas as dificuldades, foi um

ano muito produtivo, que tem orgulho em fazer parte e estar na presidência deste Órgão,

e novamente agradeceu a todos(as). A Conselheira Fátima Aparecida da Cruz Padoan

reforçou as palavras do Presidente e agradeceu em nome da Câmara do Ensino Superior

(CES)  pelo  constante  apoio  dado  pela  Presidência,  que  sempre  traz  segurança  nas

decisões. Em seguida, o Conselheiro Oscar Alves igualmente parabenizou o trabalho do

Presidente e a Conselheira Marli Regina Fernandes da Silva, em nome da Câmara de

Educação Infantil e do Ensino Fundamental (CEIF), agradeceu ao Presidente João Carlos

Gomes pela boa convivência e pela ajuda pontual na definição de todas as situações,

como  também  à  Vice-presidente,  Conselheira  Clemencia  Maria  Ferreira  Ribas,  e  às

demais Câmaras, ressaltando que este ano foi de muitas aprendizagens e amizades. A

Conselheira Silvana  Avelar  de  Almeida  Kaplum também  agradeceu  em  nome  do

Secretário de Estado da Educação, Roni Miranda Vieira, pela parceria e apoio a todas as

atividades conjuntas. Nada mais havendo a tratar, o Presidente do CEE/PR agradeceu a

presença de todos e encerrou a Sessão. 

A presente Ata é registro fiel do ocorrido na Sessão acima identificada e foi lavrada por
mim, Barbara Alvim, servidora do CEE/PR, que assino com o Senhor Presidente João
Carlos Gomes e os(as) Senhores(as) Conselheiros(as).
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